
 
 
 

Objet : Compte-Rendu Réunion du Conseil de Quartier de la Freydière – Concertation sur le 

city-stade Paul Langevin 

Date : 30 avril 2024 

 

 

L’objet de la réunion est le ressenti et le devenir du city-stade jouxtant l’école Paul Langevin. 

 

Point sur le city-stade jouxtant l’école Paul Langevin 

Plusieurs concertations ont déjà été réalisées à ce sujet, ayant mené à la conclusion de n’ouvrir ce city-

stade qu’en-dehors des temps scolaires.  

Un questionnaire a été distribué au cours du mois d’avril 2024 dans 200 boîtes aux lettres se situant à 

proximité de l’école, pour connaître le ressenti actuel des riverains. 5 retours ont ainsi obtenus. 11 

riverains sont présents au cours la rencontre, dont 2 ayant répondu au questionnaire en ligne. 

Azdine MERMOURI, élu adjoint à l’Education, au développement numérique et à la démocratie locale, 

est présent pour mener les discussions.  

 

La plupart des membres présents estiment que l’existence d’un city-stade ouvert au public est 

importante pour la vie du quartier. Les parents préfèrent que les enfants jouent dans le quartier avec 

des camarades qu’ils connaissent, plutôt que le contraire. Un membre présent relève toutefois que 

son enfant ne veut plus venir en raison des nuisances. 

En effet, différentes nuisances sont constatées : barbecues, feux d’artifice, dégradations sur le parking 

à côté, dessins provocateurs, insalubrité… Ces nuisances sont plus importantes depuis que le gardien 

chargé de la fermeture des lieux n’est plus un habitant du quartier. Toutefois, les faits graves ne 

semblent pas si nombreux. Les habitants de l’Allée de la Métallurgie font remarquer qu’il s’agit d’une 

voie privée et que, s’ils estimaient les nuisances trop fortes, ils pourraient fermer l’accès à celle-ci. La 

principale problématique est l’état dans lequel le terrain est laissé après occupation, ce qui renvoie 

avant tout au civisme des gens.  

Une simple fermeture du city-stade ne semble pas suffisante, car les personnes arrivent à forcer 

l’entrée ou même à l’escalader, ce qui est dangereux. Cette entrée facilite-t-elle les intrusions dans 

l’école elle-même ? Fort sentiment d’insécurité de la part des parents d’élèves. Rappel du Plan 

Vigipirate qui nécessite de sécuriser un tel lieu jouxtant une école primaire. 

Le city-stade pourrait-il être déplacé, par exemple sur les rives du Gier ? Cela aurait un coût, et il est 

difficile de retrouver un lieu opportun. Il est donc préférable de réfléchir à un aménagement du city-

stade lui-même. La solution la plus facile serait de réserver l’usage du city-stade pour l’école 

uniquement, sauf peut-être durant les vacances d’été. Pour cela, l’entrée du city-stade devrait être 

murée. Une autre solution serait de murer la grille séparant le city-stade de l’école. Le mur devra être 

assez grand pour que le ballon ne passe pas par-dessus, sinon les usagers chercheront tout de même 

à entrer dans l’école pour le récupérer. A ce sujet, il est demandé si des filets pourraient être installés 



 
 
dans les cages. La solution d’un mur ne fait pas l’unanimité, certains le ressentent comme un mur de 

prison. Option également d’un grillage entourant directement le city-stade, comme à Oussekine. 

L’extinction de l’éclairage sur le city-stade pourrait peut-être aussi en défavoriser l’usage nocturne.  

Un membre présent interroge sur la possibilité d’avoir plus d’animations sur le city-stade, afin de faire 

fuir les mauvaises fréquentations. Qui gérerait ces animations ?  

 

Azdine Mermouri fera le lien avec l’école pour déterminer les bonnes modalités d’usage du site par les 

élèves. 

 

Ressenti sur les commerces à l’entrée du quartier 

Fortes nuisances causées par la clientèle du bureau de tabac. Sentiment que c’est le cas depuis que la 

plage horaire d’ouverture s’est élargie au-delà de 19h.   


